

Diario de Valencia

Año IV. Oficinas: San Martín, núm. 2. Lunes 14 de Septiembre 1914. Teléfono 681.---Apartado 122 Núm. 1.267

LA BATALLA DE CINCO DIAS

Las noticias que recibimos son hoy adversas a las armas alemanas.--Los aliados hacen retroceder a los germanos hasta Soissons y Reims.--Se dice que éstos han perdido gran número de hombres y de cañones

Artículos, comentarios y extensas informaciones telegráficas y telefónicas

Si triunfaran los bárbaros...

Las noticias que hoy se recibieron hacen temer de que dejen cierto margen para el desaliento de los que sientan y piensen en germanofilia. Esta guerra formidable y tremebunda ofrece un entusiasmo y otros de abatimiento y depresión; una campaña contra tantos y tan poderosos enemigos como la que Alemania, casi sola, viene sosteniendo, no puede ser un paseo triunfal. No quiere decir esto que prestemos crédito absoluto a las informaciones de origen inglés y francés, que infestan las columnas de nuestros periódicos. La guerra telegráfica es un factor contra el que debemos estar prevenidos; cuando más difícil y comprometida sea la situación de los aliados, más mentirán, para infundir aliento y confianza en los países neutrales que puedan auxiliarnos. Tenemos fe inquebrantable en el vigor y en la fortaleza germana; sus éxitos en Bélgica y Francia contribuyen al arraigo de nuestra convicción; pero no debemos cegarnos hasta descartar la posibilidad de una derrota. Imaginemos por un momento que Alemania es vencida. Se ha conjurado contra los alemanes toda la barbarie mundial; de los adversarios que luchan frente a ella sólo hay dos que merezcan trato de beligerancia y son precisamente los más débiles; Bélgica y Francia. Alemania lucha contra los bárbaros del Norte, los cosacos, indómitos a toda civilización, semiantropólogos; contra los japoneses, mixto de hombres y monjes; contra los indios, contra los orangutanes del Senegal, contra el hampa reclutada en los suburbios de Londres y, finalmente, contra los marroquíes, que por medio de un Manifiesto del sultán Yusef acabaron de proclamar su entusiasmo en favor de los aliados, que representan, a juicio del sultán moro, la causa de la Justicia y el Derecho. El triunfo de esas hordas supondría un retroceso en la civilización europea. Los indios, los moros, los cosacos y los japoneses, vencedores de la cultura germana, quedarían engreídos de la eficacia de su intervención en los asuntos de la vieja Europa, y al volver a sus países bárbaros extenderían entre sus compatriotas la nueva inferioridad del Continente. Inglaterra, que por conservar su poderío y vencer al imperio alemán no tendría empacho en aliarse con los negros simarones, no se ha detenido a escudriñar el peligro que representa el haber otorgado a los asiáticos beligerancia para que intervengan en la política de Europa; fiada en su poder naval y en su situación geográfica, no le importa a la Gran Bretaña un desbordamiento amarillo sobre el Continente. Pero hay una Justicia en el cielo que jamás deja impunes las iniquidades humanas, y los ingleses pagarán caro su triunfo, aun en el caso de que logren vencer a los alemanes. Esos mismos bárbaros que ha llamado en su auxilio serían los instrumentos de la reparación justiciera, y Cartago, después de arruinar la cultura germana, perecería destrozada bajo el empuje arrollador de las razas semisalvajeces con las que ahora se coaliga.

Artículo comentado

La Gaceta de Ginebra ha publicado un artículo que ha sido objeto de muchos comentarios, y que, según el aludido periódico, ha de producir sensación en las capitales de las naciones beligerantes. Afirma que el artículo recoge impresiones e informes de persona muy autorizada en los centros diplomáticos, donde tiene frecuente y justificado acceso. Dice que el triple acuerdo de Inglaterra, Rusia y Francia para no aceptar la paz, llegado el caso, sin una mutua conformidad, es un nuevo testimonio de las arimanas políticas de la Gran Bretaña. Ese triple acuerdo, no sólo ha contenido el avance de los alemanes sobre París; ha desbaratado un plan muy madurado de Alemania para llegar a una paz con Francia, paz que no habría repugnado al Gobierno de la república. Con ser tan grande la antipatía que Alemania siente hacia Francia, es mucho mayor la que le inspira Inglaterra. El porvenir industrial y comercial del imperio germánico tiene que temer de la Gran Bretaña más que de Francia. Aquella es su rival más temible, desde el punto de vista de los negocios, en todos los países del mundo. Alemania llevaba sus ejércitos a las puertas de París para brindar a la república estas condiciones de paz: Una indemnización de guerra, que podría variar entre cinco o diez millones de marcos. Entrega a Alemania de Argelia. Entrega de Alemania a Francia de la Alsacia y Lorena. Reparto entre Alemania y Francia del Luxemburgo y de Bélgica. De este modo, Alemania podría entenderse solamente con Inglaterra en una lucha a muerte. Este es el sentimiento que domina en todos los espíritus germánicos. Se apelea la derrota de la Gran Bretaña más que la de Francia y Rusia juntas. La Prensa alemana refleja en sus actuales campañas ese estado de opinión, más excitado en estos instantes, porque ha comprendido el alcance de la manobra de sir Eduardo Grey haciendo firmar a Rusia y a Francia el Convenio para no aceptar la paz sino por unánime resolución de los Gabinetes de San Petersburgo, París y Londres.

Gráfico de la guerra



Burdeos.—El Gran Teatro

Después de la campaña por medio de pasquines en estas tres lenguas. En Lieja no se nota ninguna huella de destrucción, excepto los puentes que los mismos belgas volaron. Solo en las alturas de Angelen y Villeur el bombardeo arrasó algunas casas. Los trenes con las columnas de municiones y aprovisionamiento llegan hoy (día 25 de Agosto) ya hasta Namur. Después de pasar por la ciudad; hemos visitado el fuerte Loncin. Su estado de completa destrucción es horroroso, como acaso no se ha visto otro en la historia. Un bloque de hormigón del tamaño de una amplia habitación, voló y cayó entero, sepultando a toda la guarnición; aun yacen debajo de los escombros 150 muertos. Los trabajos de desescombro se prosiguen activamente. La artillería alemana hizo fuego sobre el fuerte desde una distancia de 12 kilómetros y no les falló ningún tiro. Alrededor del fuerte había sólidas alambradas en cuya reparación están ocupados los soldados alemanes. El general Lemán fué hecho prisionero en estado desmayado, y en cuanto volvió en sí hizo firmar un protocolo de haberse encontrado sin conocimiento. El fuerte Loncin es completamente nuevo, de construcción moderna, pudiendo observarse fortísimas capas de hormigón encima de sus torres blindadas. Después de visitar otros fuertes llegamos a Namur a las cuatro de la tarde. El viaje fué muy atrevido, puesto que aún seguía el bombardeo de algunos fuertes y no sabíamos si habían sido tomados ya. El primer fuerte de Namur fué tomado el lunes por la mañana, a las 7'20, y a las 7'45 se izó la bandera alemana. En el camino, el fuerte de Huy enseñaba también la bandera alemana; el puente en el camino a Namur había sido volado por los belgas, y los pontoneros alemanes estaban construyendo uno nuevo. Mientras encima de nosotros tronaban los fuertes aún no tomados, pasaba cantando a nuestro lado un regimiento de infantería yendo al asalto. Estando cerca del puente, fué tomada por asalto la ciudadela en la ribera de enfrente. Namur fué bombardeado con pesados obuses de campaña, con morteros de 31 centímetros y con un cañón de 42 centímetros. Todos se admiraron de la precisión de tiro de nuestra artillería. También encontramos en el camino medios militares, que manifestaban su horror ante las crueldades belgas. Soldados belgas se fingen muertos para luego rematar a los heridos a cuchilladas. La población de Hanviller regaló a los soldados alemanes, al pasar, paquetes de cigarrillos con la inscripción "Recurso de Hanviller". Todos los cigarrillos tenían interiormente pegada una cinta de pólvora que, al encender, hacía explosión y debía cegar a los soldados. He visto cientos de estos cigarrillos. Los alrededores de Lieja fueron el principal campo de acción de los francotiradores y por esta causa han sido castigados duramente los aldeas de Battire y Hervé, donde, no obstante, se respetaron aquellas casas que por medio de cartuchos hicieron conocer su buena disposición hacia los alemanes. Las carreteras estaban cortadas cada treinta o cuarenta metros y obstruidas con barricadas. La responsabilidad para tanta miseria incumbe a aquellos que han organizado la resistencia de la población civil, que les han facilitado armas y municiones. Los ánimos ya se van apaciguando y la población belga parece comprender ya la equivocación que sufrieron al levantarse en armas contra Alemania. Pensaban que los alemanes no podrían llegar ante Lieja antes del 12 de día de la movilización y así resultó que estaba sin preparar esta fortaleza, que era la llave de Bélgica y Francia. Solo estos últimos días, cuentan los

paísanos, llegaron los franceses a Namur, pero demasiado tarde. Ahora están ya instaladas las cocinas de campaña alemanas en toda Bélgica y lo mismo los depósitos de ganado, y las carreteras llevan las denominaciones en alemán. La organización es notoria y los agregados militares extranjeros no salen de su admiración. Protesta contra Lerroux en Biarritz. Anoche supimos, por persona de Bilbao que llegó en automóvil de Biarritz, que el famoso emperador del Paralelo ha sido objeto de una protesta por parte de la Colonia española residente en aquella playa francesa y que tan altos y admirables ejemplos de caridad y abnegación está dando al cuidar con solícito cariño a los heridos franceses que llegan del campo de batalla. Lerroux, en vez de ir a Hendaya, como se dijo en un principio, se dirigió a Biarritz. Acompañado de dos personajes franceses y de un español, se presentó a comer en uno de los mejores hoteles. Los españoles que estaban en el restaurant le reconocieron. En el acto se alzó un murmullo muy significativo. Lerroux, demudado, se sentó con sus amigos en una de las mesas. Pero entonces el murmullo degeneró en una airada protesta. Los españoles invitaron a Lerroux a abandonar el comedor. Lo mismo hizo el dueño del hotel. Lerroux montó en su automóvil y desapareció. Dijeron unos que iba a Burdeos a conferenciar de nuevo con el Gobierno francés y otros que marchaba a Hendaya.

El Paso de Calais

Estratégico y comercialmente considerado, el Paso de Calais (en inglés *Strait of Dover*, Estrecho de Dover) constituye un factor importantísimo en la guerra, favorable para la nación que lo ha ocupado, según los telegramas de ayer de última hora nos decían: "Es el Estrecho que une el Canal de la Mancha con el mar del Norte y separa las costas de Francia de las de Inglaterra; las primeras corresponden al departamento de Calais y las segundas al condado de Kent. Empezar por la parte Sur entre el cabo Gris Nez y la punta Dunquerque con una anchura de 43 kilómetros y termina 33 kilómetros más al Norte, ante Calais y la punta Sout Fourland. La parte comprendida entre Calais y Dover es la más estrecha, pues tiene 34 kilómetros de separación y la profundidad máxima no pasa de 3660 metros. Créese que en el fondo del Estrecho existen grandes yacimientos de hulla, relacionados con las grandes cuencas de Bélgica, Francia y del País de Gales. Muchos han sido los estudios que se han hecho para establecer una comunicación directa entre Francia e Inglaterra a través del Paso de Calais. En 1880 empezaron los trabajos de perforación de un túnel. La compañía que tenía la empresa, y que se proponía tener la obra terminada en un plazo de cuatro años, tenía más de mil cien metros de galería hechos cuando surgieron reparos por parte de los ingleses, que suponían que con el túnel sería fácil una invasión francesa. Se mandaron entonces suspender los trabajos por orden del Gobierno inglés, hasta que una comisión militar dictaminase los trabajos. Se conoce que los informes que ésta diera no fueron del todo apetecibles, puesto que los trabajos no volvieron a reanu-

darse, quedando abandonadas las obras después de muchos millones de libras esterlinas gastadas. Se estudió un proyecto de puente metálico, pero del estudio no ha pasado a la práctica. Si se confirmara la ocupación de Calais por los alemanes, podemos asegurar que el ejército que combate a los aliados en el territorio francés, tiene cubierta su retirada. El temor que pudiera abrigar el emperador al dejar al descubierto tan importante puerto, no era infundado, máxime si se tiene en cuenta que Inglaterra preparaba una expedición de muchos miles de hombres para precipitarlos desde Dover y hacer irrupción formidable por Calais, amenazando de este modo a los Cuorpos de ejército germanos que invaden la Francia. Ocupado Calais por los alemanes y dueños estos de todo el territorio de su departamento, la ocupación de Dunkerque no se hará esperar.

Una nota cómica

Apenas rotas las hostilidades en Francia llegaron a París las primeras salpicaduras, salpicaduras que sembraron de canas barbas y cabezas, viéndose algunas muy grises, cuando no albas como la nieve. Sea que la gravedad de las circunstancias ha hecho perder a muchos el humor para el arreglo y cuidado de su persona, o sea que todos los que han pasado la edad de la movilización tengan miedo de pasarse en público con caras demasiado jóvenes, lo cierto es que los hombres han envejecido repentinamente por efecto de la declaración de guerra o han renunciado a pintarse. Las mujeres siguen teniendo los cabellos; pero pronto tendrán que renunciar a los tintes, porque todas las importaciones de perfumería se encuentran interrumpidas a causa de la guerra y seguirán estándolo hasta su terminación.

El nuevo Abad de la Colegiata de Játiva



Ayer a las diez de la mañana dió posesión el muy ilustre señor Económico de la iglesia Colegiata de la ciudad de Játiva al muy ilustre señor Licenciado D. Francisco Albiñana Audani, del cargo de Abad Parroco de la misma iglesia. La población en masa, con sus autoridades al frente, tomó parte en este acto, demostrando la satisfacción con que ha recibido el nombramiento del Sr. Albiñana. A todo ello es acreedor nuestro particular y distinguido amigo, que cuenta con brillante hoja de méritos y servicios. Nació en Olleria en el año 1856, recibió la ordenación sacerdotal en 1882, siendo a seguida sucesivamente Coadjutor de Anna, Manises y Grao de Valencia; pasó después a regentar el importante Curato de Játiva y más tarde estuvo al frente, en calidad de Económico, de las parroquias de Cullera, Villajoyosa, San Miguel y el Salvador, de Valencia, hasta que en virtud del Concurso a Curatos del año 1902 fué nombrado Arcipreste de Albaida, en donde ha permanecido doce años. En todas las indicadas parroquias ha dejado recuerdos gratísimos e indelebiles de su celo y grandes iniciativas. Es, en fin, un hombre de ennobrecidos los setabenses y de ello nos congratulamos, enviando al nuevo Abad nuestra cordialísima felicitación.



El gran duque Nicolas Generalísimo de los ejércitos rusos

Rusos, austriacos y alemanes

La frontera ruso-austriaca, el terreno y la táctica. Es de autorizado origen austriaco la siguiente curiosa explicación sobre las condiciones en que se desarrolla la lucha ruso-austriaca. La lucha entre los ejércitos austriaco y ruso se desarrolla en un territorio que hasta el año 1772 formó parte del reino de Polonia, y que pertenece desde entonces a Rusia y Austria. Figuran en la Polonia rusa las provincias de Piotrkow, Radom y Kielce, en la orilla izquierda del Vístula, y Chelm en la derecha. En estos terrenos tomó la ofensiva, y sigue combatiendo con éxito favorable desde el principio de la guerra, un ejército austriaco, que consiguió sobre el enemigo las victorias de Krasnik-Lublin. El terreno es, en general, bastante áspero, y son especialmente característicos los desfiladeros y las barracas que existen en gran número en la provincia de Radom. En la orilla derecha del Vístula, y junto a la frontera austriaca, hay una zona de bosques y pantanos, llamada la región Tanew, Rusia, además, con toda intención, había desdoblado por completo el establecimiento de comunicaciones en el distrito fronterizo. Así, por ejemplo, no existen en el Gobierno o provincia de Lublin más que dos carreteras y algunas comunicaciones de muy escasa importancia; entre Cracovia y Brody (500 kilómetros) no hay ni un solo empalme ferroviario en territorio ruso, y esto explica la lentitud relativa de las operaciones militares. La segunda parte del teatro de la guerra es la Galitzia. Esta provincia austriaca está habitada por polacos y ruthenos, que gozan, bajo el dominio austriaco, de todas las libertades nacionales, religiosas y políticas, y se cuentan entre los más fieles y adictos sostenedores de la casa de los Hapsburgos. Gran parte de las fuerzas austriacas en la Galitzia se habrán desplegado al Norte de la línea ferroviaria de Faraolau (a orillas del San), Lemberg-Jezupol (a orillas del Duister), con objeto de tomar la ofensiva táctica, si las circunstancias lo aconsejaban. Las divisiones de caballería exploradora habían penetrado en la Volinia y en la Podolia, perturbando sensiblemente la movilización rusa, mientras que la tan careada avalancha de cosacos rusos, de los que tanto se viene hablando, sin razones serias para ello, desde hace un siglo, se había estrellado ya desde el principio de la guerra ante las débiles milicias fronterizas, compuestas de un escaso número de carabineros y guardias civiles, sin haber conseguido perturbar en lo más mínimo la movilización austriaca. El plan austriaco consiste evidentemente en asegurarse una situación favorable desde el punto de vista operativo, para desde allí dar el golpe decisivo, sin empeñarse en combates a la defensiva, según el sistema francés. Así es que la comarca fronteriza de la Galitzia oriental (Brody-Tarnopol-Czorkow) fué abandonada sin pérdida de tiempo al acercarse las fuerzas rusas, por ser esos territorios de importancia muy secundaria. Muy pocas tropas austriacas tomaron parte en esos encuentros de la frontera. Desde hace algunos días llegan noticias sobre combates más importantes en los alrededores de Lemberg y a orillas del Dniester. Lemberg, capital de la Galitzia oriental, está fortificada con obras de campaña y se presta como punto de apoyo para una resistencia tenaz y duradera. El río Dniester nace en los Cárpatos, al Sudoeste de Lemberg, y corre desde Sambor en dirección Sudeste. En su curso superior hay trozos muy pantanosos; más

Se desea

alquilar en el campo cerca Valencia o sus alrededores, casa a treve o chabai amuebla o sin mueblir, con jardín, huerto, alambado y agua corriente. Precio moderado. D. I. R. por escrito a los señores Bernat, Palace Hotel, Valencia.

Se necesita

un roble en su uso, que me redujo, para negocio propio y seguro, imp an ado ya con toda clase de garantías y de segura marcha. El interesado en esta oferta del negocio y se lleva por sí los libros. Contestación: Tarjeta Postal S. 96/271.

Señora viuda

de buena educación, sin familia, desea prestar ser lico de compañía a otros analogos, en casa de buena familia, o de señora sola, ocupándose del raso y composura de ropa con toda perfección. Razon: Tros-11, 38.

Colocación

La solista joven conocidamente bella, en su calidad, correspondencia mercantil y francés. Modicas pretensiones. Dirigirse: Pelayo, 1, post-tertia Colado.

Fuera canas

Desaparecen con el uso del AGUA VIRGINAL RO-GRESIVANO condensa mirado de plata ni otra materia nociva. No mancha la piel ni la ropa. De venta en la farmacia de la Morera, plaza de las Barcas, esquina a la calle de Don Juan de Austria, Valencia. recio del frasco, 3 ptas.

Persianas

Se fabrican de todas clases y dimensiones con el color que se deseen, gran surtido en transparentes para maderas con bonitos dibujos, prontitud, perfección y economía. Manuel Lledo Jordá, Pl. y Margal, 1 y 3, y Mosen Ferrnara, 1, (frente estación del Norte).

Caridad

La solista en matrimonio porbrezno, con cinco hijos y cuya mujer ha dado a luz dos gemelos, necesita un so-orro, tanto para la madre, como para atender a la lactancia de los niños. Vjve calle de Ripalda, 19, 2.

Oculista de Santa Bárbara

Curación rápida de las enfermedades de los ojos. Tratamiento especial para las GRANULACIONES. Calle de Colón, 31, bajo, Valencia.

SEPTIEMBRE Cupón 14 Cupón para el sorteo de un CHALET. Regalo del "Diario de Valencia". La serie de los 30 cupones del mes de Septiembre será canjeada en la Administración del DIARIO DE VALENCIA por un número para el sorteo del CHALET y demás regalos que puedan agregarse. Las condiciones del sorteo se publican aparte. Este cupón debe ir acompañado de los restantes del mes actual.



General francés Toutée Gravemente herido en el último combate de Vitry

Una visita a Bélgica

después de la ocupación alemana

Del Berliner Tageblatt del 26 de Agosto extractamos las siguientes interesantes noticias que transmite al citado periódico su corresponsal, quien, en compañía de los agregados militares de Suecia, Rumania, Brasil, Argentina, España (comandante Valdivia), Estados Unidos, etc., recorrió en automóvil el territorio belga ocupado por los alemanes, visitando las plazas de Lieja, Huy y Namur. Lieja estaba ocupado por un cuerpo de ejército aproximadamente y el Gobierno alemán se había instalado en el Palacio de Justicia. El puente había sido volado por los belgas, y los pontoneros alemanes construyeron en dos días un nuevo puente 20 metros más al Norte. Todos los buzones de la ciudad llevan ahora la inscripción "Correo de campaña alemán". En todas las esquinas se ven anuncios y edictos en alemán, francés y flamenco; también se publican diariamente las no-

Comp. a VALENCIA dos a mano dos estilos, para y oro finas, Man... etc., así no y sedas acciones. Antes encia

TEATRO APOLO

Hoy: LUNES: Hoy

El complot de los fantasmas

ESTRENO

No olvides tus joyas

PALACIO DEL CINE

abajo, las orillas son escarpadas y ofrecen un obstáculo formidable. Todos los puentes ferroviarios y de carretera están defendidos por cabezas de puente, admirablemente construidas. El Dniester ofrece así al ejército austriaco ventajas importantes, tanto para las operaciones ofensivas como para las defensivas.

El río San, afluente del Vistula, está provisto de defensas análogas para sus puentes. El valle de este río queda irremediablemente dominado por las grandes fortificaciones de posición de Przemysl. Desde este nudo de comunicaciones arranca un ferrocarril de doble vía, que, atravesando los Carpatos, conduce a Hungría. Przemysl es el centro estratégico más importante de la Galitzia central, ofreciendo un magnífico redujo para un ejército que se está replegando.

De la constitución geográfica del país se desprende fácilmente la posibilidad que resulta para el ejército austriaco de resistir aún a fuerzas muy superiores en número todo el tiempo que ha de transcurrir hasta que, después de decidido el resultado de la campaña en Francia, una parte de las fuerzas alemanas pueda trasladarse al teatro de la guerra oriental.

No hay ni que decir que un avance ulterior ruso tendría necesariamente que efectuarse atravesando los Carpatos, una cordillera que viene a ser algo así como los Pirineos, en los que, como es sabido, fuerzas de poca importancia podrían también impedir durante semanas el paso de grandes ejércitos.

Para llegar a Viena, el ejército ruso tendría primeramente que rechazar hacia la Galitzia occidental al ejército austro-húngaro, que ocupa la región del Vistula, y después se vería en la necesidad de rendir la plaza de Cracovia, con fortificaciones de posición modernas y poderosas. Pero desde Cracovia hasta Viena hay todavía mucha más distancia que desde San Sebastián a Madrid, y no es de suponer que el Gobierno austro-húngaro se apresure a poner un sudexpro a disposición de los generales rusos.

No to o es paz y concordia

en Albión

Lo que dicen los socialistas ingleses

The Standard, el gran periódico londinense, de fecha 3 de Septiembre, publica, con energías censuras y violentos apóstrofes, el siguiente suelto, que revela cuál es la opinión del partido socialista inglés. Tiene, como verá el lector, una importancia indiscutible, porque prueba que no todo es armonía y optimismo en Inglaterra.

He aquí lo que dice The Standard: "El Independent Labour Party, del cual es presidente Mr. F. W. Jorvett, aconseja a sus centros, por medio de una proclama, que no presten ayuda alguna al primer ministro en su campaña de reclutamiento.

En el curso de la proclama dice: "Si se debe dar algún consejo a los obreros, sostenemos que ese consejo debe venir de nosotros, que conservamos el carácter y la tradición de nuestros principios, negándonos a ayudar a militaristas y enemigos del trabajo, pues nos hallamos en contradicción con sus fines, los cuales seguramente aprovecharían esta ocasión para justificar su política belicosa. Ahora que el país ha sido arrastrado a una guerra desesperada y mortal, que al fin puede comprometer nuestra existencia como nación, no es hora de discursar y mucho menos por parte de aquellos que no serán llamados personalmente a presenciar los horrores de las trincheras.

El responsable de la seguridad nacional es, en primer lugar, el Gobierno. Es un deber del Gobierno, después de inspirar confianza a la nación, tomar todas las medidas necesarias para defender nuestros hogares.

Según nosotros, esa especie de reclutamiento por presión moral, no es equitativa ni justa. Debemos protestar también contra todo intento de obligar a los hombres a entrar en filas, privándoles de toda ayuda o dejándoles sin empleo. Matar de hambre y desear a los obreros con el fin de obligarles a unirse a las fuerzas, es un medio indigno y cobarde.

El nuevo invento de Turpin

El catedrático de la Universidad de París, Mr. Julio Lanquien, que se encuentra en Gijón, ha sido entrevistado por un periodista.

Entre otras declaraciones, ha dicho que el ejército francés dispone de medios ofensivos en los que se fundan grandes esperanzas.

"Me refiero—ha declarado—a un último invento de Turpin. El Estado Mayor francés ha hecho pruebas, que dieron resultados prodigiosos.

Los ensayos se hicieron sobre gran número de carros, encerrados en poderosos fuertes. Los animales perecieron todos, unos pulverizados por la metralla y otros muertos por la asfixia.

El Gobierno francés ha pedido parecer a Rusia e Inglaterra sobre si sería lícito emplear estos medios ofensivos, recibiendo contestación afirmativa.

Turpin, que actualmente se encuentra en París, explicó el invento a una representación de la Academia de Ciencias, nombrada por el Gobierno para estudiar los resultados que pueden obtenerse con estos nuevos medios de combate. El dictamen de los académicos fué que se trataba de un invento prodigioso, cuyos resultados prácticos tienen que ser formidables.

El invento es ya antiguo: pero Turpin no ha querido darlo al Gobierno francés hasta ahora, y por eso no se empleó en los combates pasados. Se fabrican grandes cantidades del nuevo explosivo en Tarbes y en el Creusot. La manipulación es difícilísima y malsana, hasta el punto que los operarios sólo pueden trabajar dos días.

Estos obreros ganan ocho francos diarios, y si al cabo de algunos días pueden resumir los trabajos, les pagan el doble del jornal. El empleo de estas granadas es sumamente fácil y para lanzarlas se emplean los antiguos obuses.

La apertura de los diques

Daily Mail publica un despacho de Amberes relatando lo ocurrido el sábado y el domingo en esta forma:

"Los soldados belgas que estaban en Termonde cuentan que fueron sorprendidos por un número considerable de alemanes, que eran unos 30.000.

No había más de 7.000 belgas, que se vieron obligados a retirarse después de un violento combate.

Recibieron refuerzos yendo contra el enemigo.

Los alemanes, sorprendidos, volvieron sobre sus pasos.

Sin embargo, lograron cortar la comunicación de Amberes con Ostende.

Durante ese tiempo, otras tropas alemanas habían llegado a la región entre Termonde y Malinas.

Se lanzaron contra algunos fuertes de Amberes, cuya situación real era evidentemente desconocida.

Sufrieron grandes pérdidas y se vieron obligados a retroceder.

De pronto abrieron los diques, y los soldados alemanes, que huían, fueron sorprendidos por el agua.

El ejército enemigo perdió casi toda su artillería.

Los que no pudieron retirarse antes de la llegada del agua, tuvieron que refugiarse en los tejados de las casas y en los árboles, donde les cogieron los belgas fácilmente.

Se ignora exactamente el total de las pérdidas alemanas. Se sabe oficialmente que fueron muertos un millar de soldados; pero, con heridos y prisioneros, las pérdidas han debido elevarse a cuatro mil hombres.

Naturalmente, la inundación fué el factor decisivo en ese combate, y los alemanes le volverán a encontrar en su marcha sobre Amberes.

Hay alrededor de la ciudad tres zonas que pueden ser inundadas: la más grande está al Sur y tiene de 60 a 70 millas cuadradas de superficie; las otras dos son más pequeñas y se encuentran al Suroeste

y al Este de la ciudad. Tienen una extensión de 18 a 20 millas cuadradas.

La profundidad del agua en las partes inundadas varía de algunas pulgadas a varios pies.

El agua procede del Escalda y de los canales cercanos. Cuando llega el momento decisivo basta tocar un botón para que el dique se abra y el agua comience a subir muy dulcemente."

Valencia ante el conflicto

Junta Provincial de Señoras

Como anunciáramos, se ha celebrado en Capitanía general una reunión a la que asistieron numerosas señoras y señoritas, con el objeto de constituir la Junta Provincial de Señoras para el socorro de los repatriados.

Dado cuenta del objeto de la reunión, por unanimidad fueron elegidas: presidenta, la señora del capitán general; vicepresidenta, la señora marquesa de Mallorik; y secretaria, la distinguida señorita Dolores Tejón y Baquera.

Acto seguido se adoptaron varios acuerdos que quedaron cristalizados en la siguiente carta circular, que se dirigirá a todos los alcaldes de la provincia:

"Muy señor mío: Constituida esta Junta Provincial bajo mi presidencia y en el día de hoy para secundar los nobilísimos propósitos de S. M. la reina D.^a Victoria Eugenia (q. D. g.) en pro de los repatriados a España, a consecuencia de las actuales guerras, ha acordado solicitar su uso, como por esta carta a lo hago, y más eficaz concurso a tan humanitario y patriótico efecto le ruego que en mi nombre invite a su señora, o a la que usted se sirva designar, para que constituya y presida en esa una Junta local, cuya misión será la de recaudar fondos y representar a esta Provincial de mi presidencia en las comisiones que se le confíen.

Designada como secretaria de esta Junta provincial la señorita doña Dolores Tejón y Baquera (Gobierno civil), a ella podrá dirigirse para cuanto tenga relación con dicha Junta local, debiendo especialmente remitirle relación nominal de los repatriados pobres, casados o viudos, con familia o sin ella, y a los solteros residentes en su localidad.

De su amor por el bien público y de sus humanitarios sentimientos espera el más eficaz concurso su atenta y segura servidora, q. b. s. m."

Movimiento trigos y harinas

El señor gobernador nos facilitó anoche la siguiente nota acerca de las existencias de trigos y harinas en esta plaza.

Entradas: Por el puerto, 6.540 kilogramos de harina; Central de Aragón, 90.000 de harina y 30.000 de trigo; Liria, 14.855 de trigo; Norte, 34.600 de trigo y 10.000 de harina.

Salidas: Para diferentes poblaciones de la provincia, 79.656 kilogramos de harina y 20.565 de trigo.

Saldo a favor de las existencias: Trigos, 38.035 kilos; harinas, 41.547.

La verdad desnuda

Todas las noticias telegráficas que se reciben en la madrugada de hoy sostienen la retirada de los alemanes, y aunque hay que suponer que estas noticias serán muy exageradas, no podemos ocultar la inquietud que nos producen

Los deberes informativos nos obligan a comunicar a los lectores todas las noticias, lo mismo favorables que adversas a las armas alemanas; no queremos ni debemos engañar al público, y por eso una vez más repetimos que, por mucho que nos duela, damos la verdad desnuda; y esta verdad, si los despachos son ciertos, es altamente desconsoladora. ¿Para qué disimular? Confiemos en que en días próximos podremos dar cuenta de la revancha

Lo que dice la Prensa

El Correo Español

Pondera la sublimidad y heroísmo de los Sacerdotes y Religiosos franceses que han acudido a defender su Patria a pesar de que los que rigen los destinos de Francia son jacobinos y los perseguirán y expulsarán.

"Precisa, termina diciendo, que en las almas jacobinas se han nublado con la idea de libertad.

La Mañana
Entiende que el conde de Romanones es tan culpable como Lerroux de que haya peligro en España la neutralidad, y que el pueblo debe mostrarle su animadversión también.

El Debate
Afirma que a pesar de las informaciones, francamente francófilas, puede asegurarse en conjunto que las tropas alemanas han obtenido otra nueva victoria.

El Imparcial
Inserta las declaraciones de Pablo Iglesias, en las que se muestra partidario de que España conserve la más completa neutralidad, y añade:

"Solo en caso de agresión, debíamos llevar todos las armas en la mano. Interventir sería un crimen. Llegaríamos a la total ruina de España y no favorecería nada a los aliados, por quienes sentimos vivas simpatías, y se pondrían al descubierto los defectos de nuestra organización militar.

El político que escalar el Gobierno para romper la neutralidad, merecería que el pueblo español le arrojara de él."

El Liberal
Reconoce que los alemanes obtienen victorias, pero que no pueden reparar sus bajas ni provisionar sus tropas como lo hacían días pasados, y que los aliados reciben diariamente tropas de refresco.

Después añade: "La situación de los invadidos ha mejorado."

El Universo
Llama la atención a las naciones beligerantes en el sentido de que no deben desoir la voz paternal del Papa, que las llama para que la paz sea un hecho cuanto antes.

El País

Elogia grandemente la actitud de Inglaterra, que sin ir a tomar un pedazo de tierra a Alemania y a Austria, está prestando un excelente servicio a la libertad y a la civilización.

Noticias de origen alemán

El pánico en Francia

Zurich (Suiza).—En una carta de París se dice que la rapidez del avance de los alemanes infunde gran pánico; nuestros soldados están extenuados de fatiga; los soldados con el mayor respeto de los soldados alemanes, que cumplen las órdenes de sus oficiales siguiéndoles donde quiera que vayan.

Las ametralladoras de los alemanes son terribles.

El color gris verde de sus uniformes es eficazísimo, impidiendo que sean vistos claramente.

El adversario es superior al del año 1870.

Las tropas austríacas

El ejército austriaco, que estaba luchando desde hace más de ocho días entre el Vistula y el Dniester contra fuerzas rusas superiores en número, se ha batido con un valor ejemplar.

Los soldados austríacos han demostrado que tienen nervios de acero.

El aprovisionamiento de municiones y viveres ha sido siempre completo y brillante.

En esta batalla el enemigo ha sufrido pérdidas enormes.

Júbilo en Viena

Viena.—La alegría producida por las noticias de las victorias de los generales Dankl y Aulfenberg es indescribible.

Las calles más céntricas y paseos más concurridos están llenos de gente, que con el mayor entusiasmo hace demostraciones patrióticas, cantando ante el consulado de Alemania el "Himno nacional alemán" y otras canciones patrióticas, dedicando repetidos vivas a los monarcas y a los respectivos ejércitos.

Un oficial del destacamento alemán de Scutari fué aclamado y llevado en hombros por el público en medio de un entusiasmo extraordinario.

La ocupación de Amiens

Un corresponsal de The Times en Francia, hablando de las operaciones de la guerra en el Norte de Francia, dice lo siguiente:

Los ejércitos aliados han abandonado el valle del río Somme, y Amiens está en poder de los alemanes.

Después de un sangriento combate, los ingleses se retiraron de La Fere, y esta fortificación fué ocupada por los alemanes.

Este combate, cerca de Amiens, duró tres días y llegó a su máximo en el encuentro sangriento de Moreuil, donde la suerte fué también favorable a los alemanes.

Procedimientos ingleses de recluta

Según la Gaceta de Frankfurt, se emplean en Londres para el reclutamiento de voluntarios los más ridículos procedimientos, como son hacer circular por las calles una compañía de saltimbancos.

No basta que el presidente del Consejo de ministros Mr. Asquith y también Mr. Bonar Law, hayan organizado un mitin de propaganda, sino que señoras vestidas grotescamente montadas a caballo con silla de caballero, se pasean por el Hyde Park con anuncios, rogando no se demore la inscripción en filas por el rey y por la Patria.

Opinión de un literato inglés

H. Stewart Chamberlain, literato inglés, escribe a una familia de Hamburgo que ante el infortunio sobrevenido a Europa, y del cual el Gobierno de su Patria es el responsable en primer lugar, admira el gran ejemplo del cumplimiento de los deberes que ofrece el pueblo alemán y su magnífica organización en todos los órdenes.

En una segunda carta, después de agradecer la autorización concedida para publicar sus cartas, dice que sus compatriotas sufrirán las consecuencias de su indigna manera de proceder.

Termina diciendo: "Dios proteja las armas de los germanos."

Zozobra en Inglaterra

Malmö (Suecia).—En los puertos ingleses hay gran alarma y zozobra por temor a los ataques de la flota alemana.

En Liverpool colocan de noche redes de torpedos delante de los docks.

El pánico a causa de las minas submarinas colocadas por los alemanes en las costas británicas es indescribible.

En la boca del río Tyne han sido destruidos cinco buques por la explosión de estas minas, lo que demuestra el atrevimiento de los buques alemanes encargados de su colocación.

En cuanto al alistamiento de soldados en Inglaterra, es muy deficiente, pues, según noticias fidedignas, en una ciudad inglesa de 70.000 habitantes solamente se han inscrito cien hombres.

El odio inglés

Según el periódico Daily Chronicle, el ejército alemán avanza con una tenacidad sin igual contra los aliados y la caballería alemana invade el país como las hordas de Atila, pero con armas modernas.

La artillería alemana es muy fuerte y sus regimientos avanzan confiadamente bajo la protección de los cañones.

No es un ejército, sino toda una nación que va siempre avanzando.

Partes oficiales de Alemania

Aunque las noticias que estos partes comunican han perdido gran parte de su actualidad por referirse a los días 3 y 4 del corriente, publicamos aquellos detalles que hasta ahora no eran conocidos, para que el lector pueda formar exacto juicio de los acontecimientos.

Guerra franco-alemana

Todas las fortificaciones del Norte de Francia, excepto Maubeuge están en poder de los alemanes.

(Con posteriores se ha confirmado la toma de Maubeuge, en la que los alemanes se apoderaron de mucho material de guerra e hicieron multitud de prisioneros.)

El ejército alemán del Oeste ya ha franqueado la línea de Aisne y continúa su avance hacia el río Marne. Las vanguardias alemanas se hallan ya a orillas de dicho río. El enemigo se encuentra en retirada delante de los ejércitos de los coroneles generales von Kluck, von Bülow, von Hausen y del duque de Württemberg.

Frente al ejército del Kronprinz, el enemigo ha mostrado bastante resistencia cerca de Verdún, pero fué rechazado hacia el Sr.

La guerra germano-rusa

Berlin 4.—En el Este las tropas del coronel general von Hindenburg sacan tan-

to provecho como es posible de la victoria de Urtelburg.

El número de los prisioneros crece diariamente y ha subido hasta la fecha a 90.000 hombres, no sabiéndose aún cuántos cañones, carruajes con material de guerra, banderas, etc., se hallan en los campos de batalla dejados por los rusos.

Parece que no son dos, sino tres, los generales rusos prisioneros.

El generalísimo ruso, Savanof, fué muerto en el combate, según noticias de origen ruso.—Firmado, von Stein.

De la guerra austro-rusa

Viena, 4.—Los generales Dankl y von Aulfenberg, que han enviado a Austria hasta ahora 11.600 prisioneros de guerra, anuncian el envío de otros 7.000.

En la batalla de Huczwa cogieron al enemigo 200 cañones, mucho material de guerra, automóviles y partes secretas de gran importancia del 19.º ejército ruso.

Los combates que se desarrollan en los campos de batalla en Rusia, donde tenemos la ofensiva, todavía no son decisivos.

Como resumen podemos decir que en los combates de los últimos días hemos luchado con unas 40 divisiones de infantería y 11 de caballería rusa.

Viena, 4.—Después de la batalla victoriosa para las armas austríacas de tres días de lucha del general austriaco von Dankl, el ejército del general von Aulfenberg atacó a los rusos que avanzaban desde Cholm hacia el Sur, desarrollándose la batalla de Zamosc y Komarow.

El día 28 de Agosto se hizo sensible el avance del ejército del archiduque José Fernando. En la línea de Zamosc-Krasnostav pudimos efectuar avances de importantes partes de nuestro ejército hacia el Este hasta Czesniki.

Durante los combates del ejército austriaco Aulfenberg, el ejército del general Dankl batió a los rusos en otra batalla. Parte del ejército austriaco pasaba el Vistula y todos los ejércitos avanzaban al día siguiente hasta los alrededores de Lublin.

Al mismo tiempo se daban batallas sangrientas en el Este de Galitzia.

El día 31 de Agosto los austriacos continuaron el cerco del enemigo, avanzando por el Norte, hacia Komarow.

Viéndose los rusos amenazados por el impetuoso avance de los austriacos, se retiraron hacia Krylow-Grubieschow.

Finalmente en la tarde del día 1.º de Septiembre, el ejército austriaco de Aulfenberg consiguió la victoria y Komarow y las colinas situadas al Sur de Tyszow fueron tomadas por los austriacos.

El archiduque avanzó hacia Sparoje-Siele.

Muchos prisioneros y numeroso material de guerra con 200 cañones y muchas ametralladoras, fueron el botín de la victoria.

La situación actual de la batalla gigantesca entre el Vistula y el Dniester, es la siguiente: La mitad del ejército ruso, de millón y medio de hombres, ha sido rechazado por los austriacos.

El número de prisioneros rusos sube a 15.000 lo menos.

El agregado militar del Brasil sobre el ejército alemán

Berlin, 31 Agosto.—El coronel Jullien, del ejército brasilero, escribe a un reportero del Berliner Tageblatt. Usted dice en su telegrama del 25 de Agosto, concerniente a la toma de Namur, que la organización del ejército alemán es tan extraña que los agregados militares extranjeros estaban completamente admirados.

El ruego me permita usted la observación siguiente: Desde hace cuatro años me hallo en Alemania como agregado militar. Por consiguiente, he visto cuatro maniobras imperiales, y como estos ejercicios se aproximan todo lo posible a la realidad de la guerra, no me extraña que la guerra se desarrolle como en aquellas maniobras imperiales. Yo admiro con gran entusiasmo este pueblo alemán en armas. Admiro también la confianza absoluta que el pueblo alemán tiene en sus generales invencibles y en su Gobierno.

No me extraña nada en Alemania, excepto una cosa: el efecto terrible de los cañones de sitio, como yo mismo he visto en Louvain.

Quedo de usted, Jullien, coronel y agregado militar brasilero.—(Firmado).

Noticias de origen francés

Nota oficial francesa

Burdeos.—Continúa la lucha. Los alemanes fueron perseguidos por los aliados desde el río Uarg al Argonne. Se sostienen los alemanes en Sezanne y en los montes de Reims.

Se esperaba que el enemigo iniciase un ataque para conseguir separar los ejércitos de Pau y Joffre, pero hasta ahora no lo han intentado.

Lo que sí realizó fué un desesperado esfuerzo sobre Nancy, pero fué batido y obligado al repliegue.

El ataque de los franceses al centro del ejército alemán causó en éstos gran perturbación.

Este ataque, realizado por el Escalda, fué de verdadera sorpresa.

Hay quien cree que las tropas atacantes eran soldados ingleses procedentes de Ostende.

Otros añaden que estos ingleses habían desembarcado recientemente en Dunquerque.

Batallón que vacía

Paris.—Le Figaro refiere lo siguiente: "Durante lo más recto del combate, un batallón francés recibió orden de avanzar hacia un camino sobre el que caía un diluvio de balas.

El batallón vació y se replegó hacia un bosque inmediato.

Entonces, un comandante y un capitán avanzaron tranquilamente, ante los atónitos ojos de los soldados.

El comandante se volvió a los soldados, diciéndoles: "¿Por qué, hijos míos, no nos seguís? Los soldados avanzaron resueltamente, netonando "La Marsellesa."

Uno que se escapa

Paris.—El célebre teniente alemán Foster, conocido por los sucesos de Savarn, logró fugarse de la prisión y escapar en un automóvil.

General alemán prisionero

Paris.—En uno de los encuentros parciales del combate total fueron hechos prisioneros un general de división alemán con su Estado Mayor.

Cerca de él se rindieron también 150 soldados.

Ministros en campaña

Paris.—Los ministros Briand y Sembae visitaron el campo de operaciones hasta el río Uarg.

Allí abrazaron al general Monovy.

Los ministros dicen que la derrota de los alemanes es general en toda la línea.

Heridos y prisioneros

Paris.—En ómnibus-automóviles llegan numerosos heridos franceses e ingleses.

En un tren llegaron 250. Por la estación de San Nazario vinieron 700 prisioneros alemanes, de ellos 50 heridos.

Dinant, destruido

Paris.—Se asegura que antes de abandonar a Dinant los alemanes, incendiaron la población.

Previamente encerraron a las mujeres y niños en un convento.

Furioso ataque a la Religión

Una ley inconcebiblemente monstruosa

El odio satánico que las sectas profesan a la Religión católica se manifiesta de continuo en persecuciones y en leyes de excepción, que se dictan en todos los países liberales, que son, por desgracia, casi todos los del mundo.

Pero pocas veces se ha llegado a la grosería, a la monstruosidad blasfema que ha llegado Antonio Villarreal, comandante militar de Méjico. Hay que leer la ley que ha dictado para poder comprender la maldad que su corazón atesora.

No es la intención de este Gobierno desconocer la libertad de conciencia y perseguir determinado punto, mientras otros gocen de garantías, y por eso se ha acordado que cinco de las iglesias de Monterrey se abran de nuevo al culto público; pero siendo preciso y teniendo este Gobierno la firme resolución de mantener al Clero y al culto católico dentro de los límites de su misión espiritual, sin influencia política o educativa, ha tenido a bien expedir el siguiente reglamento de escuelas y cultos católicos:

I. Se expulsa del Estado de Nuevo León a todos los Sacerdotes católicos y a todos los Jesuitas de cualquiera nacionalidad que sean.

II. De los restantes Sacerdotes católicos, se expulsa a todos los que no comprueben debidamente y den su abstenencia de asuntos políticos.

III. Las iglesias estarán abiertas desde las seis a. m. hasta la una p. m.; en ellas sólo podrán oficiarse los Sacerdotes que tengan permiso, por haber hecho la comprobación a que se refiere el artículo anterior.

IV. Se prohíben solemnemente los congresos y las confesiones.

V. Se prohíbe la entrada del público en la sacristía.

VI. Las campanas de los templos se usarán solamente para celebrar las fiestas patrias y los triunfos de las armas constitucionales.

VII. Se clausurarán todos los colegios católicos que no se sometan estrictamente a los programas y textos oficiales y no tengan como director un profesor de alguna de las escuelas normales del país, que sea responsable ante el Gobierno de las infracciones que se cometan.

VIII. La infracción de cualquiera de estas disposiciones se castigará con multa de 100.000 a 500.000 pesos, o arresto de dos a cuatro meses o ambos.

En caso de reincidencia, se clausurará el establecimiento donde se haya cometido la infracción y se expulsará al responsable.

Dado en el Palacio de Gobierno en Monterrey, a los catorce días del mes de Julio de mil novecientos treinta y seis.

El gobernador y comandante militar de Estado, Antonio Villarreal.—El secretario general del Gobierno, A. de la Paz Guerra.

Sin comentarios.

Comerciales

LAS SALIDAS DE ESTA SEMANA

La cebolla
Decíamos en nuestra revista del jueves, que los embarques de cajas de cebollas se habían animado, y así terminaron en la pasada semana.

Los precios en los mercados de Inglaterra no mejoran y lo único que han hecho ha sido sostenerse en las subastas verificadas en dicha semana.

El total de las cajas embarcadas en toda la semana ha sido de 57.138, las cuales se han destinado a los mercados siguientes:

Londres, 13.513; Liverpool, 18.518; Manchester, 8.736; Glasgow, 8.000; Bristol, 6.590; Cardiff, 1.781.

Comparativo
En la temporada anterior y en esta misma semana, se embarcaron: 3.926 cajas de granadas, 2.335 cajas de melones y 67.257 cajas de cebollas.

YO DIGO
BULBILIFERO PARA EL PELO

Por telégrafo y teléfono

Prensa oficial

Gaceta de Madrid
Inserta los siguientes decretos:
Organizando en Madrid un curso breve para los maestros nacionales, destinado a la extensión de su cultura general y profesional.

Declarando el cargo de patrono de cualquier institución de carácter particular, de confianza y honorífico.

Abriendo un concurso, por término de 10 días, entre las casas navieras para establecer un servicio subvencionado de Estreos, con vapores rápidos entre España y la Gran Bretaña.

El servicio será trisemanal y durante el plazo de tres meses, prorrogables por otros tres.

Que los directores de las estaciones sanitarias marítimas hagan presente a los capitanes y consignatarios la conveniencia de dotar a los barcos de mecanismos que impidan bajar a tierra las ratas de dichos barcos, o subir a ellos las de tierra.

Disposiciones de guerra
El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra inserta las siguientes:
Nombrando ayudante de campo del general Sr. Blanco al capitán de Caballería D. José Estada.

Dejando en situación de excedente, en la tercera región, al teniente coronel de Ingenieros D. José Maestre.

Firma del día

San Sebastián.—D. Alfonso ha firmado hoy el siguiente decreto:
Gobernación
Nombrando gobernador civil de Castellón al redactor de La Epoca Sr. López Nagari.

Para la vacante que dicho señor dejó de diputado provincial, se presentará el ex matador de toros D. Luis Mazzantini.

Dice Dato

En su despacho de la Presidencia nos ha recibido esta mañana el Sr. Dato.

Ha dicho que en su conferencia telefónica con el señor marqués de Lema le ha confirmado la noticia de que el ala derecha alemana ha retrocedido.

«He conferenciado también con el ministro de la Gobernación y hemos hablado de los asuntos de actualidad.

El residente general de España en África me ha comunicado la ocupación de dos nuevas posiciones.

He aquí el texto del telegrama en que me da la noticia:
«Hoy hemos ocupado dos nuevas posiciones en la otra orilla del Río Martín; que consideramos necesarias para evitar las agresiones y las bajas que desde allí nos hacían casi a diario los moros.»

La operación se realizó a la descubierta, llevando la parte principal de la operación la mehallá mandada por el teniente coronel Sr. Cabanellas, con fuerzas de los tabores.

Fué auxiliada esta fuerza por parte de la brigada del general Sr. Berenguer, con dos baterías de artillería.

El enemigo huyó a los disparos de cañón, casi sin oponer resistencia.

Los ingenieros militares procedieron a fortificar las posiciones, que quedaron en buenas condiciones de defensa a las seis de la tarde, cuando se retiraron las tropas.

Vimos tres muertos y tres heridos de la mehallá y un herido del tabore.

Además tuvimos tres individuos de ingenieros heridos, y levemente en una mano el teniente de dicha arma Sr. Metri-met.

El Sr. Dato ha añadido: «Como ven ustedes, la operación es importante.

La Cámara de Comercio española de la Habana ha pedido que el Gobierno habilite una zona neutral en un puerto, a ser posible en el de Cádiz, para recibir los productos de aquellas islas, que antes eran desembarcados en Hamburgo.

Creo que con esta medida se beneficiarían los intereses hispano-americanos.

En Londres se ha publicado un Boletín, diciendo que España ha proclamado su neutralidad de acuerdo con Alemania, y dispuesta a intervenir al lado de dicha nación cuando lo crea conveniente.

Teatros

HA entrado en el Ministerio de Estado, y el señor marqués de Lema le ha enterado de los telegramas recibidos de la guerra, referentes a la retirada de los alemanes.

Los industriales catalanes
San Sebastián.—El marqués de Lema ha recibido un telegrama del presidente de la Cámara industrial de Barcelona.

Le agradece las gestiones realizadas cerca del Gobierno italiano para que sean despachados buques de mercancías para España.

El marqués de Lema realiza gestiones cerca de las Aduanas de Cerbere e Irún para que se despachen mercancías procedentes de Alemania y Austria.

Roma

El embajador de Austria
Se ha verificado la presentación de credenciales del nuevo embajador de Austria cerca de la Santa Sede.

Después de los acostumbrados discursos, el Papa y el nuevo embajador intercambiaron privadamente una larga conferencia.

Se supone que versaría acerca de la actual guerra.

Toma de posesión
En representación del Cardenal Prímado de España, Dr. Guisasaola Menéndez, se ha posesionado de la Iglesia y título de los Cuatro Santos Coronados, el Vicario del Colegio Español de San José.

Al acto han asistido el embajador español, personal de la embajada y representantes de todas las Ordenes religiosas españolas.

La fiesta del Santo Cáliz

Hoy celebra la Metropolitana de Valencia la fiesta del Santo Cáliz de la Cena Inapreciable reliquia que guarda esta Santa Iglesia, y que, como afirma el erudito Canónigo Sr. Sanchis Sivera, no recibe la veneración que merece don tan singular y único en el mundo.

«Ante esa soberana alhaja, añade dicho escritor, oraron nuestros reyes, nuestros Santos, nuestros caudillos, nuestros sabios y nuestros antepasados, y su contemplación nos evoca los nombres de Martín el Humano, Alfonso el Magnánimo, Juan I, Fernando el Católico, Carlos I, Felipe III, de San Vicente Ferrer, San Luis Beltrán, Beato Nicolás Factor, Santo Tomás de Villanueva, Beato Juan de Ribera y de otros muchos reyes, reinas, Santos y príncipes ilustres.»

Todos los cultos que dedica Valencia a tan soberana reliquia se reducen a la Misa solemne que hoy a las nueve se ofrece en el templo Catedral y a la exposición del mismo Santo Cáliz en el altar mayor desde la expresada hora de las nueve hasta las cuatro de la tarde, en que será retirado al relicario en procesión claustral.

Como valencianos amantes de cuanto enaltece nuestra patria chica, nos asociamos a los plausibles deseos del mencionado Sr. Sanchis Sivera, para que se restaure el culto que en otro tiempo se daba al Santo Cáliz, destinando un sitio decoroso, que bien pudiera ser la Sala Capitular del mismo templo Metropolitano, en donde podría colocarse en precioso Tabernáculo construido al efecto y exponerlo a la adoración de los fieles todos los viernes del año.

Recomendamos a nuestros amigos la lectura del interesante opusculo «El Santo Cáliz de la Cena», debido a la docta pluma del repetido Sr. Sanchis Sivera y que está de venta en la librería de los sucesores de Badal.

Acción obrera

Los ebanistas
Teniendo en cuenta la situación por la que atraviesa el oficio de ebanistería, debido al conflicto europeo, tuvo a bien acordar, con el fin de aliviar en principio la crisis obrera, el llamar la atención a los señores sensatos y de sentimientos nobles para ver de socorrer al sinnúmero de familias que se encuentran sin trabajo, y al mismo tiempo hacer presente que se ha nombrado una comisión para organizar una postulación, la cual pedirá el apoyo de las autoridades y de todo el pueblo de Valencia, que tantas pruebas de altruismo ha dado en cuantas ocasiones se le han presentado.—La Directiva.

En la Avanzada

VOLUMEN II
CATECISMO A LOS ATEOS
¿Qué son las escuelas laicas?
Romanones, la ja barrat
1 peseta

VOLUMEN III
¡VIVA EL REY!
Psicología social y literaria
125 pesetas

De venta en la Administración del DIARIO DE VALENCIA.

Café Restaurant
del
Círculo Central Legitimista

Menú para cubierto de 2 pesetas
Paella a la valenciana
Lengua salsa a la italiana
Pescado frito
Lomo de cerdo con tomate
Helado o fruta, pan y media botella de vino.

NOTA: Gran rebaja en abonos de 30 comidas.

Trinquete de Pelayo
Hoy, a las 4.30, gran partido de pelota a reboto cuerda, a 60 tantos, desalio.
Robinet de Dénia y Faizseret de Gandia, contra Ratelo y Chiquet de Sueca.
Precio: 20 céntimos

LA VIENESA
Exquisitos Caramelos y Frutas
La Vienesita
Caramelos de 150 y 2 pesetas
libra de 400 gramos.
LA VIENESA.—Paz, 3

Diario de Valencia

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Sigue al cerrar

En grandes cantidades, siendo además bicarbonatada, cálcico-magnésica. Disuelve y elimina la verdad el ácido úrico. Cura radicalmente la Artritis y todas enfermedades del estómago, bigado y riñones.

DIURETICA y excelente para mesa
píbase en farmacias

Aurelia o los Judios de la Puerta Capena

Ahora bien: un simple paseo de una matrona no era un negocio de tan poca importancia como parece a primera vista.

Cuando una matrona salía en público de su casa, en donde llevaba comunmente la vida silenciosa y retirada del geniceo, no podía hacerlo sino llevando en pos de sí una comitiva proporcionada a la grandeza de su rango, y cuando éste era tan elevado como el de Aurelia, aquella comitiva, como podrá juzgarse el lector dentro de un instante, ocupaba toda una calle.

Apenas se había dado la orden de paseo, cuando los quinientos esclavos de la noble patricia se pusieron en movimiento; de suerte que todo era confusión y alboroto en la antigua casa de Cicerón.

Pero en tanto que llega la hora señalada para el paseo, creemos que no les pesará a nuestros lectores que les digamos ahora quién era esta Aurelia, a quien Marco Régulo no ha dejado de llamar divina ni una sola vez, y a la que nosotros hemos seguido llamando del mismo modo, por más que este tratamiento pareciera demasiado honorífico para una simple mortal.

Esto nos dará margen al mismo tiempo para explicar por qué la vestal Máxima, la ilustísima Cornelia, como decía también Régulo, se encontraba en aquella casa, en vez de habitar en el Atrium regium, morada impenetrable de las virgenes de Vesta.

AURELIA-FLAVIA-DOMITILA, porque te-

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA :

En efecto: era hija del matrimonio de Flavio Sabino, hijo de Sabino el Mayor (llamado así porque era hermano mayor de Vespasiano), con Julia, hija única de Tito, nacida del segundo matrimonio de este príncipe, ídolo de los romanos, con Marcia Turnilla, mujer de ilustre alcurnia y de una fortuna inmensa.

Como se ve, Aurelia-Flavia-Domitila era además resobrina de Domiciano y también sobrina carnal de Flavio Clemente, hermano de su padre Flavio Sabino.

También debemos hacer mención (porque todos los nombres que van a la obra uegan en esta narración) de que tenía dos primas, la una llamada Flavia Domitila, que había llegado a ser tia suya por haberse casado con Flavio Clemente, cuya presunta conversión al cristianismo preocupaba tanto a Régulo; la otra llamada igualmente Flavia Domitila, sobre la cual recaían graves sospechas de que era también cristiana o judía, como se llamaba indistintamente en aquella época a los cristianos, como ya hemos dicho más arriba.

La primera era hija de Domitila, hija tercera de Vespasiano, la cual había muerto antes que su padre; y la segunda lo era de una hermana de Flavio Clemente; pero

Aurelia o los Judios de la Puerta Capena

lo que eran aquellas fortunas colosales que la conquista y la posesión del mundo habían acumulado en manos de un corto número de patricios.

Además de su casa de Roma y de los quinientos esclavos que en ella vivían; además de varias quintas situadas en las más hermosas regiones de Italia, poseía la divina Aurelia vigesies septies, H. S., es decir, 2.700.000.000 de sextercios, o se 523.000.000 de francos.

Sus alhajas estaban tasadas en cuadringentes, H. S., o 40.000.000 de sextercios, lo cual representa 7.750.000 francos. Una de las perlas nada más de aquel tesoro, según el testimonio de Plinio, valía sexagies, H. S., es decir, 6.000.000 de sextercios (1.162.246 francos).

Esta joya tan célebre, que Juvenal la llama *adamans notissimus*, había sido regalada en otros tiempos por Julio César a Servilia, madre de Bruto, el que había de ser su asesino. Luégo había brillado en los dedos de Berenice, reina de los judios, hija de Herodes Agrippa.

Despedida ésta por Tito, no había querido conservar aquella sortija, prenda y promesa de una unión que no podía ya verificarse. Al salir de Roma se la había dejado como un recuerdo a la hija de aquel a quien ella amaba apasionadamente, y Julia en el lecho de muerte, se la legó a su dulce Aurelia, húmeda aún por los últimos besos y por las lágrimas mezcladas de la madre y de la hija.

Biblioteca del DIARIO DE VALENCIA :

vestal a la hora de la siesta?... ¡Muy bien! Helvio Agrippa tendrá conocimiento de este hecho, y también lo tendrá otra persona..., el gran Pontífice Domiciano. ¡Ya habéis caído en nuestras redes, ilustrísima Cornelia!

Al cabo de una hora, Marco Régulo estaba en su magnífica casa, al otro lado del Tiber.

Y a la verdad que tenía motivo para repetir aquellas palabras, que han llegado a ser proverbiales desde la época de Tito: «No he perdido el día.»

En efecto, podía contar que había cometido tres malas acciones aquel día.

El fallo obtenido contra Cecilia.

Su entrevista con Palfurio, Sura y Parmenon.

En fin, su espionaje en casa de Aurelia con Palestrinon.

Con respecto a este último, no habiendo podido probarse que hubiese hablado como a Doris; pero en su terror al castigo a que se había visto expuesto, y en su indignación por haber sido engañado por aquel melifluido personaje que se había burlado de su ignorancia, el desgraciado decía entre dientes y esto en voz muy baja:

—¡Ah!... ¡Erais vos, Marco Régulo! ¡Malvado!... ¡Ya volveré a verte, me ha dicho!... ¡Que venga!... ¡Que venga!... ¡Le guelto los perros, y no sé yo a dónde irán a parar sus pantorrillas!

